

# 2013年度

# 5年生

1月31日 スキー教室

11月18日 学林見学

9月10日 組体操練習②

8月29日 組体操練習①

6月 7日 夏だ！プールだ！水って気持ちいい！

5月31日 フローティングスクール

5月 9日 たんぼのこ 田植え体験

[TOPへ](#)

[5年生の足あとへ](#)

[一昨年の田植え体験へ](#)

5年生は総合的な学習の時間に、田や稲作について学習をします。

今日は、田植え体験がありました。

田植えの手伝いをしたことがある人もいたようですが、多くは初めての経験です。



JAの方に田植えのやり方を教えていただいて、いざ挑戦です。



水を張った田んぼに入るのは、なかなか勇気がいるようで、みんなで顔を見合せながら恐る恐る足をつけていました。



慣れてくる頃には、田植えは終了です。



きれいにまっすぐに植えることができたかな？



この後、世話や観察、調べ学習をして学んでいきます。

秋には、[稲刈りの体験](#)もあります。

ここで収穫したお米は、[イワナ給食](#)のおにぎり、[大滝小祭り](#)のお弁当、家庭科の調理実習などで使われます。

収穫が楽しみです。

5月31日、6月1日と滋賀県の5年生の伝統行事、フローティングスクールへ行ってきました。



今年は彦根港を出航し、白石を展望後、大津港でウォークラリーをし、琵琶湖大橋港で停泊。2日目に船内活動後、琵琶湖大橋港を出港し沖島、多景島を展望し彦根港へ帰ってきました。大滝小学校、甲良東小学校、豊郷小学校、愛知川東小学校の4校で乗船しました。今回はその2日間の様子を報告します。

彦根港で集合写真を撮りました。

「グージョブ！」と元気です。



4校の顔合わせ。

少し緊張しましたが、しっかり自己紹介しました。

開校式では、「琵琶湖周航歌」が元気に船内に響きました。

2日間の注意事項も聞き、「いよいよ始まるんだ」という気持ちになりました。



白石が見えてきました。

きれいな水の様子が甲板からもわかりました。

大津港でウォークラリーをしました。

外来魚回収ボックスがいたるところにあり、琵琶湖に外来魚が増えている現状をしっかりと確かめました。



夜は、夕べのつどいで班対抗綱引き大会に燃えました！



2日目は朝から船内活動がありました。

カッター活動、シジミのストラップ作り、びわ湖クイズ、湖の子水調べ、プランクトン観察  
4つの活動をしました。

天候に恵まれ、今年度初めてのカッター活動もすることができました。

みんなで力と心を合わせて舟を漕ぐのは難しかったけど楽しかったです！



沖島、多景島を展望して彦根港に到着しました。

食事のあいさつを任された人もいました。



ドラ係を任された人もいました。

2日間お世話になった「うみのこ」に、感謝の気持ちを込めてピカピカに掃除しました。

閉校式では大滝っ子が代表の言葉を言いました。

「さすが大滝っ子！」という素晴らしいあいさつでした。

お世話になった「うみのこ」やフローティングの先生、たくさんの友達とお別れです。

いつまでもいつまでも大きく手をふりました。

「来年も大滝小の5年生をよろしく願いしまーす！」と子どもたち。



この2日間、はじめて出会う友達にドキドキしながらも、勇気を出して声をかけていき、

友達をつくろうとする大滝っ子がたくさんいました。

琵琶湖の環境についてたくさんものを見て、自分たちの生活について振り返る大滝っ子も

たくさんいました。

次の人のために、いつも通りトイレのスリッパを並べる大滝っ子もたくさんいました。

自分の役割をしっかりと頑張る大滝っ子もたくさんいました。

多くのことを学び、経験し、成長することができた2日間でした。

[TOPへ](#)

[5年生の足あとへ](#)

[6年生の足あとへ](#)

6月7日、今年度の水泳の学習が始まりました！

この夏、一番にプールに入るのは、5・6年生です。

梅雨に入りましたが、晴天が続き、気温・水温ともにちょうどいいぐらいです。

子どもたちは、いっぱい体を動かしました！





それぞれの目標に向かって、この夏も力いっぱいがんばりましょう！

[TOPへ](#) [4年生へ](#) [5年生へ](#) [6年生へ](#)

2学期が始まって、すぐに運動会に向けての取組が始まりました。

4～6年生は組体操・南中ソーランです。

まずはソーランの練習から始まりました。

曲がかかると、昨年も経験している5, 6年生は自然と体が動いていました。すごい！

そんな5, 6年生のかっこいい姿を見て、4年生も一生懸命練習しました。

こうして大滝の伝統が受け継がれていくのかな、と思いました。



今年は9月21日(土)に運動会開催予定です。

悔いが残らないように、力を合わせて全力で取り組みます！

[TOPへ](#)   [4年生へ](#)   [5年生へ](#)   [6年生へ](#)

運動会が近づくにつれ、組体操の練習にも熱が入ってきます。

子どもたちは、練習を重ねるごとに真剣さが増していきます。

ソーランの動きにもキレがでてきました。

大技にも挑戦しています。

今年の組体操も、ぜひ御期待下さい。





[TOPへ](#)   [5年生へ](#)   [6年生へ](#)   [木起こし作業へ](#)

今日は、高学年が壺にある学校林を見学に行きました。  
後援会の方から、学林の概要を教えてくださいました。



ヒノキの森に囲まれた林道を歩いて、山の空気を味わいました。



山の中腹まで登ったところで、質問コーナーです。



山をくだって、まとめの時間です。木のことや山のことをさらに教えていただきました。





豊かな自然に囲まれた学校で生活する大滝っ子。

山の恵みをいただいていることに感謝し、自然を大切にしていきましょう！

[TOPへ](#)   [5年生へ](#)   [6年生へ](#)

31日、最高のスキー日和の中、5・6年生は奥伊吹スキー場へスキー教室に行きました。

くねくねの山道をどんどん登っていくと、バスの車窓から見える景色は銀世界に・・・

子どもたちの胸はドキドキワクワク・・・

「早く滑りたい」という声が聞こえてきていました。  
やっと駐車場に到着！！

「アルカンデ」を歩いてロッジに向かいました。

ロッジではまず、ボランティアの方も一緒に開校式をしました。

「安全にスキー教室ができるのも、ボランティアの方々のおかげです」

という、児童代表のあいさつに感動！！さすが大滝っ子というあいさつでした。



6グループに分かれて午前の練習が始まりました。

初めてスキーをする子はスキー靴や板の感触に慣れるのに一苦労・・・

こけてもなかなか起きられず、苦戦する姿もありました。

でも、持ち前のガッツと何でもあきらめずにやりきる大滝魂で、

少しずつ上達していきました。





昼食はお楽しみのお弁当♪

いっぱい滑って疲れていたの、お弁当が身にしみました～？



お弁当で元気をもらって、午後の練習へ。

すると、午前中よりもすいすい滑れるようになっていて、全員がリフトに乗りました。



時間いっぱいスキーを楽しみ、いい思い出ができました。

閉校式では、5年生の代表がボランティアの方々に

「来年もよろしくお願いします」と笑顔でしめくってくれました。

たくさんの方々に支えられて、無事にスキー教室を行うことができました。

本当にありがとうございました！！